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Abstract (en)
[origin: US5464124A] Carbonator apparatus used in connection with a postmix beverage dispenser system includes a water delivery branching
circuit for the water fed under pressure from a fresh water source and which is used to fill a storage tank for carbonated water produced therein
and to supply fresh water to a recirculating type of fresh water cooling structure which includes a water circulating coil located in the bottom of the
storage tank and/or a water channel guide located on the outside of the storage tank. The branching system selectively enables fresh water to be fed
into a carbonator storage tank where the water is blended with CO2 gas or is guided around it while being cooled without being carbonated so that
either cooled carbonated water or non-carbonated water is delivered to a mixing station along with a drink concentrate.

Abstract (fr)
Dans un dispositif servant à préparer et à distribuer des boissons rafraîchissantes, ces dernières sont obtenues par mélange d'un concentré
de boisson sélectionné parmi d'autres, avec de l'eau gazéifiée. L'eau gazéifiée est enrichie en gaz carbonique dans un réservoir (5) et est
refroidie pour atteindre la température désirée de la boisson. Afin d'élargir l'éventail des boissons proposées, un dispositif de ce type fait l'objet
de développements relatifs à sa structure et à son fonctionnement. La pompe refoulante destinée à remplir le réservoir est pourvue d'un système
de dérivation situé en aval, par lequel l'eau passe alternativement, au choix, par le réservoir ou une conduite de dérivation qui passe à travers le
réservoir et/ou qui y est bien accouplée thermiquement depuis l'extérieur, pour être acheminée conjointement avec le concentré de boisson, dans
une zone située près de la zone où s'effectue le mélange.
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